## Martes 02 de Septiembre del 2008

Última modificación 02.09.2008

El Financiero Ven más inflación y menos crecimiento Marcela Ojeda Castilla Especialistas en economía del sector privado no sólo confirmaron su expectativa de mayor inflación para todo 2008, sino que la ubicaron en 5.61 por ciento, la más alta para un cierre de año desde julio de 2000, cuando la estimaron en 5.64 por ciento. También confirmaron su pronóstico de un menor crecimiento económico, de 2.41 por ciento para el cierre de 2008, siendo el más bajo desde mayo de 2001, cuando lo colocaron en 2.50 por ciento. En los resultados de la encuesta del Banco de México (Banxico) correspondiente a agosto, el tema de la seguridad pública, que en sondeos previos no se había mencionado entre los cuatro factores que en los próximos meses podrían limitar el ritmo de la actividad económica, ocupó el tercer lugar, empatado con la inflación. Rebasarán los subsidios los 400 mil mdp Eduardo Jardón Los subsidios al sector energético en este año sumarán 407 mil 532 millones de pesos, por arriba de las pronósticos anteriores. De acuerdo con estimaciones del Segundo Informe de Gobierno, en las tarifas eléctricas los apoyos ascenderán a 116 mil 660 millones de pesos. En el presupuesto aprobado para este año se estimó en 107 mil millones de pesos el subsidio: de este monto, 73 mil 616 millones corresponden a usuarios de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y 34 mil 144 millones para los de Luz y Fuerza del Centro (LFC). En su informe, el gobierno destacó que los subsidios a las tarifas eléctricas equivalen a 1.81 veces el presupuesto autorizado para el Ramo Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación. Al consumo de gasolinas y diesel, el apoyo ascenderá a 260 mil millones de pesos, cantidad que supera los 195 mil 504 millones que se pronosticó en el presupuesto de gastos fiscales. Mayor caída de remesas en 12 años (Eduardo Jardón) La entrada de divisas provenientes de los envíos que hacen los mexicanos que residen en el exterior registró una caída de 6.9 por ciento anual durante julio. Este es el mayor descenso en más de 12 años, desde que hay cifras disponibles. De acuerdo con los registros del Banco de México, en el séptimo mes el monto de las remesas sumó dos mil 15 millones de dólares. Con esta cifra, el monto acumulado hasta julio totalizó 13 mil 616 millones de dólares, 2.9 por ciento menos del que se contabilizó en el mismo periodo de 2007, de 14 mil 24 millones. Disminuye la inversión en refinación Esther Arzate Aunque el déficit de combustibles es uno de los problemas más críticos que enfrenta el país, en la primera mitad de este año la inversión impulsada en refinación cayó 20.6 por ciento respecto al importe que se destinó en el mismo periodo de 2007 y la producción disminuyó 3 por ciento, lo que explica parte del aumento en las importaciones de gasolinas, principalmente. De acuerdo con el Segundo Informe de Gobierno que envió el presidente Felipe Calderón al Congreso de la Unión, la inversión en refinación fue de cinco mil 424.3 millones de pesos en enero-junio de 2008, de los cuales 39.5 por ciento fue inversión física presupuestaria y 60.5 correspondió al esquema de financiamiento de largo plazo (Pidiregas). Atribuyen a ProMéxico impulso a inversiones Ivette Saldaña Aunque en el primer semestre y en general en todo 2008 se prevé una caída de la Inversión Extranjera Directa (IED), el Ejecutivo aseguró que gracias al primer año de trabajo de ProMéxico hay una mejor coordinación de esfuerzos del gobierno federal para promover el comercio exterior y atraer capital foráneo al país. En el Segundo Informe de Gobierno se explica que personal de ese fideicomiso -que sustituyó al Bancomext en las labores de promoción de las exportaciones y captación de IED- ayudó a atraer más de 40 proyectos de inversión por un monto total de mil 985.3 millones de dólares de septiembre de 2007 a julio de 2008. Apoyos a proyectos productivos favorecen la creación de empleo (Ivette Saldaña) Aunque estamos lejos de alcanzar los 1.2 millones de empleos anuales que requiere el país, el gobierno federal aseguró que los apoyos a proyectos productivos industriales, de tecnologías de la información y el programa para zonas marginadas se tradujo ya en más puestos de trabajo. Por ejemplo, mediante proyectos tecnológicos se crearon más de cinco mil, en los de zonas marginadas a finales de 2008 habrá cuatro mil y en el sector minero se sumaron diez mil 630. También se dieron apoyos a las pequeñas y medianas empresas (Pymes), los cuales se tradujeron en la generación de nuevas plazas. Devastadora, una segunda oleada de aumentos: FAO (Héctor A. Chávez Maya) La interrupción del aumento en los precios internacionales de los alimentos en los meses recientes representa un alivio; sin embargo, los altos precios siguen siendo un motivo de preocupación, señaló José Graziano da Silva. El representante regional de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) para América Latina y el Caribe advirtió sobre el riesgo que representaría una segunda ola de alzas, pues podría ser tan devastadora como el fenómeno original, que elevó en 50 millones el número de hambrientos en el mundo en 2007. Afirmó que los incrementos tuvieron un fuerte impacto, ya que en los últimos 12 meses la inflación de los productos alimentarios en la mayoría de los países de la región subió por lo menos 50 por ciento más que la inflación general. Reconoce el gobierno rezago en el campo (Héctor A. Chávez Maya) Durante el primer semestre se ejercieron 97 mil 442.2 millones de los 204 mil millones de pesos de presupuesto del Programa Especial Concurrente para el Desarrollo Rural Sustentable, lo que representó 47.7 por ciento del total, según el Segundo Informe de Gobierno del presidente Felipe Calderón Hinojosa. Se reconoce que el medio rural mantiene un rezago importante, aunque destaca que a diferencia de 2007, cuando se alcanzó un volumen de producción de alimentos de 190 millones de toneladas, en 2008 se estima un total de 195.5 millones. Así, la producción de los 50 principales cultivos agrícolas en el periodo enero-junio fue de 106 millones 989 mil toneladas, 1.6 más con respecto a igual periodo de 2007. En pobreza de patrimonio, 44.7 millones Arturo Robles El presupuesto autorizado para programas y acciones tendentes a superar la pobreza ascendió a 207 mil 988 millones de pesos, cifra superior en 26.3 por ciento real a la ejercida en 2007. Lo anterior permite que el gasto per cápita sea de mil 950 pesos, monto mayor en 25.2 por ciento real al observado el año pasado. Estos recursos, que son asignados para combatir la desigualdad del ingreso, serán canalizados para resarcir la condición de 44.7 millones de mexicanos que se encuentran en condiciones de pobreza de patrimonio, segmento que representa 43 por ciento de la población total en el país. Por su parte, 21.7 millones de mexicanos viven en pobreza de capacidades, es decir 20.7 por ciento de los habitantes del país. Del escritorio a la praxis se desvirtuó el Procampo A menos de un año de que termine la vigencia del principal programa de subsidios al sector agropecuario del país, Procampo -25 de julio de 1994 al 26 de julio de 2009-, los resultados no concuerdan con los objetivos planteados de elevar los ingresos de los productores, mejorar la competitividad y modernizar el sistema de comercialización. La situación

real muestra que la mayoría de los trabajadores del campo sigue padeciendo seguía de recursos, además de enfrentar la competencia de los grandes productores, quienes generalmente reciben más apovos. Limitada política económica anticíclica en México Rocío Martínez Ante la crisis económica que enfrenta Estados Unidos, el gobierno mexicano se ha mostrado muy limitado para poner en marcha políticas de largo plazo que contribuyan a la estabilización de la economía mediante el impulso a los sectores fundamentales. El desempeño de la economía mexicana se ubica en un nivel de crecimiento bajo con una tasa de 2.8 por ciento anual hasta el segundo trimestre de 2008, por debajo de las expectativas del mercado, que ya observa un panorama recesivo. Este resultado contrasta con el crecimiento de 6.5 por ciento anual registrado durante el segundo semestre de 1996, año en que inicia la recuperación económica después de la crisis financiera de 1994, como resultado de las políticas de estabilización. El Reforma Resalta OCDE debilidad en economías París, Francia (2 septiembre 2008).- La economía de Europa se desacelera más fuerte de lo previsto y Gran Bretaña está más cerca de la recesión que otras economías grandes de una región donde la actividad se encuentra estancada, de acuerdo con unas proyecciones de la OCDE publicadas este martes. La economía estadounidense, donde empezó el actual declive del mundo industrializado, tuvo un mejor desempeño en el segundo trimestre pero también está seriamente debilitada por la contracción inmobiliaria que aún sigue su curso, dijo la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Se contrae actividad manufacturera en EU Nueva York, Estados Unidos (2 septiembre 2008).- La actividad manufacturera en Estados Unidos se contrajo inesperadamente en agosto, mientras que las presiones inflacionarias también cedieron, mostró este martes un informe. El Instituto de Gerencia y Abastecimiento (ISM, por sus siglas en inglés) dijo que su índice sobre la actividad nacional fabril cayó a 49.9 en agosto desde 50 en julio, el nivel de separación entre la contracción y la expansión. Una lectura por encima de 50 apunta a crecimiento en el sector.El informe sugiere que el sector industrial aún sigue en dificultades, junto con el resto de la economía, para superar los efectos del peor colapso inmobiliario desde la Gran Depresión de la década de 1930. Caen remesas Adolfo Navarro y Dayna MeréCiudad de México (2 septiembre 2008).- Las remesas que envían los migrantes mexicanos que trabajan, sobre todo en Estados Unidos, registraron un desplome de 6.9 por ciento en julio, caída que marca un récord desde que se calcula este indicador. Los paisanos enviaron 150 millones de dólares menos en julio de este año que en el mismo mes de 2007. En los primeros siete meses del año suman 13 mil 616 millones de dólares. En este período, la merma de ingresos respecto al año pasado ya es de 408.5 millones de dólares. Cambian esquemas de pensiones Laura CarrilloCiudad de México (2 septiembre 2008).- En el último año, los esquemas de pensiones en el País sufrieron uno de los mayores cambios en su historia, de acuerdo con el Segundo Informe de Gobierno. A junio, ocho entidades del País habían realizado reformas a sus sistemas para transformarlos en esquemas basados en cuentas individuales. Aguascalientes, Coahuila, Durango, Guanajuato, Hidalgo, Nuevo León, Sonora y Veracruz son los que ya transformaron su esquema. Cotiza dólar menudeo a 10.47 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México (2 septiembre 2008).- En las ventanillas del País, el tipo de cambio se cotizaba 10.17 pesos a la compra y 10.47 pesos a la venta, 7 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.09 pesos a la compra y 10.39 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 10.20 pesos a la compra y 10.40 pesos a la venta. Registra Bolsa Mexicana ganancias Sandra ReyesCiudad de México (2 septiembre 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre con ganancias siguiendo la tendencia de los mercados en Estados Unidos, que eran impulsados por una fuerte baja en los precios del petróleo, lo que aliviaba las presiones inflacionarias. En estos momentos, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 26 mil 725.16 unidades, un repunte de 1.14 por ciento, es decir 299.67 unidades. El índice Dow Jones sube 1.90 por ciento, mientras el Nasdag repunta de 1.37 por ciento. En la BMV, el volumen de operación hoy es de 41.3 millones de acciones con un importe de 975.2 millones e pesos. Elevan inversiones pero bajan sueldos Sara CanteraCiudad de México (2 septiembre 2008).- El sueño de igualar los sueldos mexicanos con los de Estados Unidos, sobre todo en un sector de punta como el automotriz, cada vez es más lejano. Las grandes armadoras han puesto a competir a los trabajadores de ambos lados de la frontera y todo indica que las últimas inversiones han estado en función de quien ofrezca el menor sueldo y la mayor flexibilidad laboral. Es el caso de Ford y General Motors. Juan José Sosa, líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de Ford Motor Company de México, dijo en entrevista que los trabajadores aceptaron reducir casi a la mitad el sueldo de los nuevos empleados que entrarán a laborar a la planta de Cuautitlán para ensamblar el nuevo Fiesta. Se estancan salarios Arturo RiveroCiudad de México (2 septiembre 2008). Durante el periodo enero-julio de 2008, los salarios contractuales de jurisdicción federal se incrementaron 4.5 por ciento en promedio anual, lo que en términos reales equivale a una pérdida de 0.01 por ciento. Por sectores, la industria hulera y la de aceites y grasas vegetales fueron las que registraron un aumento de 5.5 por ciento cada una, mientras los menores incrementos se dieron en la rama tabacalera y de asistencia social, con 4 por ciento en cada caso. En tanto, en el periodo enero-mayo de este año, las remuneraciones reales de los trabajadores mostraron un comportamiento positivo. Encuentran menos crudo Mayela CórdobaCiudad de México (2 septiembre 2008).-

Petróleos Mexicanos tiene cada vez menos éxito en la exploración de crudo, aunque cuenta con mayores recursos de inversión. Entre enero y junio de este año, el éxito en la perforación de pozos de exploración fue de 35.7 por ciento, cifra que representa 24.3 puntos porcentuales menos que en el mismo periodo del año pasado, según el texto del Segundo Informe de Gobierno. En pozos de desarrollo, el éxito alcanzado es de 93 por ciento, lo que significó también una variación negativa de 1.3 puntos porcentuales respecto al primer semestre de 2007. Durante los primeros seis meses del año, se terminaron 331 pozos, 4.1 por ciento más que en el mismo periodo del año previo. Del total, 28 fueron exploratorios y 303 de desarrollo. Integran revista a red científica Ciudad de México (2 de septiembre de 2008).- La Revista Internacional de Contaminación Ambiental, editada por el Centro de Ciencias de la Atmósfera (CCA) y el Programa Universitario de Medio Ambiente de la UNAM, fue aceptada para ser incluida en el Science Citation Index Expanded (SciSearch) y en el Journal Citation Reports/Science Edition, considerados los servicios de citación e indexación más importantes del mundo. La publicación, editada en colaboración con las universidades Autónoma de Tlaxcala y

Veracruzana, es la única de carácter científico dedicada al tema en el País. Las tres universidades firmaron en mayo de 2005 un convenio de colaboración para institucionalizarla y asegurar su continuidad, señaló su editor Rafael Villalobos Pietrini. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66352.htmlDisminuyó la tasa anual de empleos | xel González y José M. Arteaga Al segundo año de gobierno, las metas económicas del gobierno del presidente Felipe Calderón no se han cumplido. Aún con la reforma hacendaria, el PIB de México será este año de sólo 2.7%, por debajo de la estimación de 3.7% original. La inflación que se ubicó en 3% con una rango de + o - 1, tiene ahora una proyección de 5.3% para todo el año, según el Segundo Informe de Gobierno. La generación de empleos, donde se programó crear 800 mil fuentes de trabajo y en donde incluso el presidente Calderón prometió en campaña que se generaría un millón 200 mil fuentes de trabajo al año, quedó muy rezagada. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi 66354.htmlPagaron Pidiregas con dinero etiquetado Noé Cruz Serrano Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) emplearon recursos etiquetados para la inversión de la infraestructura del sector energético en el pago de la deuda Pidiregas que tienen contratada con la iniciativa privada. De acuerdo con el Segundo Informe de Gobierno del presidente Felipe Calderón, ambas entidades destinaron 6 mil 424 millones de pesos (mdp) a la amortización de intereses de lo que adeudan a empresas privadas que construyen infraestructura bajo el esquema de inversión financiada (Pidiregas). En el caso de Pemex, el informe señala que con recursos de los "fondos de inversión" de la paraestatal se ejercieron 2 mil 212 mdp, que se destinaron principalmente a la amortización de intereses capitalizables del registro de esa deuda. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66346.htmlLlega petróleo a un precio de 111.08 dólares Ricardo Jiménez El mercado internacional del petróleo experimentó movimientos decrecientes en las operaciones de este lunes, en los que se observó una caída cercana a 4.0%, resultado de la expectativa de que el huracán Gustav no afectará de manera importante el sector energético de Estados Unidos, tras el debilitamiento frente a la costa del estado de Louisiana. En ese contexto, los futuros del West Texas Intermedio (WTI) llegaron a un precio de 111.08 dólares por barril; frente a las últimas cotizaciones de la sesión previa (115.57 dólares), significó una disminución de 4.49 dólares, esto es una baja de 3.89%, mientras el crudo Brent de Londres alcanzó un valor de 109.41 dólares por barril, es decir, 4.64 dólares por debajo de las negociaciones del viernes pasado (114.05 dólares). El Economista http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/02/1540/se-incrementan-las-reservas-internacionales-de-mexico-2/Se incrementan las reservas internacionales de MéxicoLas reservas internacionales de México subieron a 80,688 millones de dólares al 29 de agosto, desde los 79.111 millones de dólares de la semana previa, dijo el martes el Banco de México. Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86,885 millones de dólares el 18 de julio, pero el monto se redujo después de que el Gobierno comprara 8,000 millones de dólares para cubrir operaciones de divisas. Los ingresos derivados de los altos precios del petróleo han sostenido, en gran medida, a las reservas. México es uno de los 10 principales productores y exportadores de crudo del mundo. http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/01/1530/2040china-la-economia-mas-grande-del-mundo/2040: China, la economía más grande del mundo Berlín.- China tiene grandes posibilidades de convertirse en 2040 en la economía mundial más grande y locomotora de crecimiento a nivel global, por encima de Estados Unidos, señaló un análisis del Dueutsche Bank Research (DBR) en Frankfurt. El instituto de investigación y análisis del mayor banco de Alemania indicó que los países BRIC, como se denomina al cuarteto de países emergentes con las tasas de crecimiento más elevadas (Brasil, Rusia, India y China) son exitosos en el presente y se proyectan de igual forma hacia el futuro. http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/02/1538/bmv-opera-a-la-alzaatenta-a-wall-street/BMV opera a la alza, atenta a Wall StreetLa Bolsa Mexicana subía el martes 1.04%, siguiendo la tendencia de los mercados en Estados Unidos, que eran impulsados por una fuerte baja en los precios del petróleo, lo que aliviaba las presiones inflacionarias. El principal índice bursátil, el IPC, ganaba 273.79 puntos, a 26,703.45 unidades. En Wall Street, el promedio industrial Dow Jones escalaba 1.41% y el índice compuesto Nasdaq trepaba 0.88%, mientras que el precio del petróleo bajaba 6.43 dólares, a 109.03 dólares por barril. En el mercado local, las ganancias eran encabezadas por las acciones de la minorista Wal-Mart de México (Walmex), la mayor del país, con 2.09%, a 38.02 pesosLa Jornada

http://www.jornada.unam.mx/2008/09/02/index.php?section=economia&article=028n1ecoBajaron remesas 150 mdd en un año, reporta el banco centralJuan Antonio Zúñiga El monto de las remesas en dólares que trabajadores mexicanos en el exterior envían a sus familiares en el país, reportó una caída anual de 6.9 por ciento en julio de este año, la más pronunciada desde que en 1995 empezó el registro de envíos, informó el Banco de México (BdeM). El ingresos de divisas por remesas bajó de 2 mil 165.06 millones de dólares en julio de 2007 a 2 mil 15.04 millones en el mismo mes de 2008, lo que significó una disminución de 150 millones de dólares, en el contexto del desplome de la industria de la construcción en Estados Unidos, uno de los sectores que más empleo ofrece a los mexicanos que emigran a ese país, indicó el banco central. http://www.jornada.unam.mx/2008/09/02/index.php?section=economia&article=028n2ecoCrecimiento de 2.41% e inflación de 5.61%, prevén analistas privados Juan Antonio Zúñiga Los principales centros de análisis y consultoría del sector privado redujeron a 2.41 por ciento la tasa de crecimiento anual de la economía mexicana para todo este año, elevaron a 5.61 por ciento su pronóstico de inflación general en diciembre, y bajaron a 420 mil el número total de empleos formales que se generarán durante 2008. Según los principales resultados de la encuesta mensual de agosto, aplicada por el Banco de México a especialistas en economía del sector privado, el clima de los negocios resultó negativo en 43 por ciento, desde el 37 por ciento en julio. Esto debido a que 52 por ciento de los 34 centros de consultoría entrevistados consideró que el clima de los negocios en México para los próximos seis meses empeorará respecto al semestre precedente, 39 por ciento estima que permanecerá igual, y 9 opina que mejorará. http://www.jornada.unam.mx/2008/09/02/index.php?section=economia&article=029n1ecoFalló el gobierno en concretar

las reformas estructurales, coinciden líderes de la IPVíctor Cardoso El gobierno federal ha fallado en su compromiso de llevar a cabo las reformas estructurales que requiere el país para impulsar su desarrollo, mejorar la calidad de vida de los mexicanos y garantizar la seguridad de la población y sus bienes, afirmaron dirigentes de organismos empresariales con motivo del segundo Informe de Gobierno del presidente Felipe Calderón. Para el dirigente del Consejo Coordinador

Empresarial (CCE), Armando Paredes Arroyo, si bien se han tenido avances, no son suficientes ni los deseables. Puso como ejemplo que falta avanzar en competitividad, donde se propuso una "agenda" con 111 propuestas v de ellas sólo se presentan algunas acciones en 14. Otro gran pendiente, dijo, es la reforma energética. http://www.jornada.unam.mx/2008/09/02/index.php?section=economia&article=030n1ecoPemex: más deuda con particularesIsrael Rodríguez J. Alrededor de 86 de cada 100 pesos que se invirtieron en la industria petrolera durante el periodo 2007-2008 fueron contratados bajo endeudamiento con particulares mediante la figura de proyectos de inversión financiada con impacto diferido en el gasto (Pidiregas), revela el segundo Informe de gobierno del presidente Felipe Calderón. Así, la inversión impulsada anual autorizada, que excluye el pago de intereses Pidiregas, fue de 217 mil 862.2 millones de pesos; 13.5 por ciento fue presupuestaria y 86.5 por ciento de deuda vía Pidiregas, siendo esta cantidad la más alta en los años recientes. Este monto representa 28.7 por ciento más del total ejercido en 2007. http://www.jornada.unam.mx/2008/09/02/index.php?section=economia&article=031n3ecoCayó el precio del crudo al debilitarse Gustav ante EUNueva York, 1º de septiembre. El precio del petróleo bajó el lunes, después de que el huracán Gustav perdió fuerza al llegar a la costa estadunidense de Luisiana, con lo cual se redujo la posibilidad de que resultaran dañadas las plataformas petroleras y refinerías instaladas en el Golfo de México. Pese a que el mercado Nymex suspendió sus operaciones por el feriado del Día del Trabajo en Estados Unidos, en el mercado electrónico el West Texas Intermediate (WTI) para entrega en octubre bajaba durante la jornada 4.83 dólares (4.2 por ciento) hasta 110.63 dólares. Debido al feriado en Estados Unidos, Petróleos Mexicanos no publicó el precio de la mezcla de exportación. En tanto, en Londres las entregas para el mes próximo del crudo Brent del Mar del Norte, de referencia en Europa, bajó este lunes 2,46 dólares (2.2 por ciento), para cerrar en 111.59 dólares por barril de 159 litros. http://www.jornada.unam.mx/2008/09/02/index.php?section=sociedad&article=048n2socDemandan expertos que se suspenda la Reforma Integral a la Educación BásicaKarina Avilés Un grupo de reconocidos expertos en enseñanza, entre ellos María de Ibarrola, Eva Taboada y Germán Álvarez, exigen la suspensión de la Reforma Integral a la Educación Básica, al señalar, entre otros motivos, que la "decisión política" de disponer un cambio curricular en plazos perentorios desata un proceso que promete desmembrar antes que articular la enseñanza en ese nivel; por otra parte, ese proyecto ha sido presa de los intereses políticos coyunturales del sindicato magisterial y del gobierno federal. Además destacan que una transformación profunda requiere que la Secretaría de Educación Pública (SEP) " asuma sus obligaciones constitucionales y facultades inalienables en lugar de renunciar a ellas, ante los intereses particulares de la organización sindical y otras entidades privadas".